

# EL PUEBLO ESPAÑOL.

## DIARIO DEMOCRATICO DE LA TARDE.

### LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**—En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año 76.—Teniendo que girar esta administracion de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Paris para suscripciones mensuales: Por un mes, 10 rs.; tres, 28; seis, 54; un año, 81.—Por medio de comisionados, los mis- mos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 55 cil Street Straud.—Lisboa: R. Rodriguez Camoens.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—Madrid: En la Administracion, Corredera de San Pablo, 43; libreria de San Martin, Puerta del Sol, 6; y Pasaje de Mathu, libreria.—Provincias: Casa de los comisionados, librerias y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Paris para suscripciones mensuales: C. A. Saavedra, rue de Fuyart, 2. Londres, C. A. Saavedra, 1, Ca- cil Street Straud.—Lisboa: R. Rodriguez Camoens.

**ADVERTENCIA.**  
Siguiendo la costumbre establecida por la prensa, no se publicará mañana EL PUEBLO ESPAÑOL.

**POLITICA INTERIOR.**

Hablando de los rumores de crisis que últimamente han circulado dice un colega de la mañana que lo único que hay de cierto y positivo en el asunto es el manifiesto deseo expresado por uno de los ministros de mas significacion politica de abandonar por ahora la gestion de los negocios públicos.

El periódico que tal dice es centralista, por lo cual se puede temer que haya algo de pasión en su noticia. Los centralistas se consideran como herederos forzosos de esta situacion, y á cada anuncio de dificultades ocurridas en el seno del gabinete abren un ojo como una casa, creyendo llegado el momento de que suba al poder de la llamada conciliacion liberal; tal vez esperan que con la apertura de las Cortes coincida una reforma parcial precursora de la crisis total y caída del Sr. Cánovas, que es lo que desean con el alma y la vida.

Si fuera efectivamente cierto el anuncio de la próxima salida de uno de los ministros de mas significacion politica, ya estaban tocando los centralistas la meta de sus deseos, porque aquella calificacion solo corresponde al jefe del ministerio; única persona de significacion politica que hay en el gobierno, cuando los demás ministros es sabido que, politicamente considerados, no son mas que cerros añadidos á la derecha de la unidad representada en el Sr. Cánovas.

Entre ellos no hay categorías; todos son iguales y á todos les mide con igual rasero la majestad olimpica de su presidente; por esa razon es difícil adivinar el nombre del ministro próximo á caer, si se parte del supuesto de que no es el mismo Cánovas. Esta suposicion hay que hacerla forzosa y necesariamente despues de leer la prensa ministerialista de anoche. ¿Qué sería, no ya de España ni de Europa, sino del planeta que habitamos, si el señor Cánovas abandonase las riendas del poder? ¿á dónde iríamos á parar? ¿Locura fuera el pensarlo solamente.

No hay, pues, cuidado de que por ahora ocurra cataclismo alguno; porque á pesar de lo delicado de su salud, y de lo difícil de su situacion, el señor Cánovas hará en esta nueva campaña parlamentaria proezas que eclipsarán las de la anterior, y será el terror de centralistas y moderados cada vez que alguno de estos se atreva á subirsele á las barbas. Ya pueden irse preparando los aludidos para sufrir el gran revolcon que les espera en cuanto abran la boca para combatir la politica canovista, ó en cuanto hagan algo para destruir la homogeneidad de la mayoría.

Sin embargo, los centralistas continúan haciéndose muchas ilusiones: y no hay quien les quite de la cabeza su idea fija: se empeñan en que esto va muy mal y en que ellos lo han de enmendar, y creen que, porque aciertan en lo primero, deben acertar tambien en lo segundo.

Que esto va malo, ¿quién lo duda? ¿Puede imaginarse gestion mas desgraciada que la de este ministerio, que ha logrado poner los fondos públicos por debajo de las cotizaciones de la poca llamada cantonal? Pues, lo más

gracioso del caso es que ayer, en la subasta celebrada para amortizar capitales de la Deuda, se admitió una proposicion á 21 por 100; de modo que mientras los desdichados tenedores no obtienen en Bolsa precio mayor que el de 1890, el Tesoro paga á 21 á un especulador que ha tenido la fortuna de no encontrar por debajo de proposiciones mas bajas, ni mas proporcionadas al valor presente del papel consolidado.

De esto, á concluir con las subastas mensuales, no hay mas que un paso, y la baja cada dia amenaza ser mayor y mas persistente. Si cualquiera de estas cosas hubiera ocurrido en los tiempos revolucionarios, la prensa conservadora hubiera puesto el grito en el cielo. Con la mitad de lo ocurrido ayer en la subasta de la Deuda tenían los conservadores para llenar muchos capitulos de cargos, y en cuanto al precio de los valores, en esto ya se despatchaba á su gusto en ciertas épocas. Lo que tiene que escupieron al cielo, y ahora les está cayendo todo en medio de la cara.

La Correspondencia, defensora de todas las malas causas, dice que el ayuntamiento lleva un real del volante para las cédulas, no solo por este, sino por todos los documentos, como instancias y solicitudes que salen de aquella secretaría.

¿Puede darse una cosa mas ridícula? El que no necesita mas que su cédula, ¿por qué entonces se le lleva un real por el volante?

Veremos lo que hacen decir al colega sobre esto.

El general Quesada parece que vendrá de un día á otro á Madrid.

¿Tendrá que ver algo esta venida con la actitud de la diputacion y ayuntamientos de Vizcaya?

Todo pudiera ser.

Segun noticias de un diario ministerial todavia no está resuelta la competencia suscitada entre el capitán general de este distrito y el tribunal que entiende en el proceso formado con motivo de las recientes detenciones políticas.

Y hay quien habla todavia con este motivo de la dimision del Sr. Primo de Rivera.

Y hay por último quien cree á este propósito que, tenga esta cuestion, la solucion que quiera, en ningun caso dimitirá la autoridad citada. Parece que estos están en lo firme.

El 26 de Enero próximo será ejecutado en Last-Lake-City (Estados Unidos) el obispo mormon Sr. John D. Lee, por haber tomado parte en el asesinato de una caravana.

El obispo de Urgel Sr. Caixal parece que por ahora se quedará en Roma. Así lo hemos oido decir.

Quiere un periódico, y algunos ministeriales lo aprueban con ciertas cortapisas, que se indemnice á los deportados, exigiendo la correspondiente responsabilidad á los que los deportaron.

Opiámoslo lo mismo, y además que se dé un premio, pero ha de ser este otorgado por los actuales mandarines y como por vía de gratitud, á los anarquistas de Sevilla y otros puntos, deportados á Ceuta en 1873, y á los cantonales de Gatajén, deportados en 1874 por hundir la mitad de nuestra escuadra en el Mediterráneo y hacer que fuese la otra mitad á poder de los alemanes, y por deshonar la patria á los ojos del mundo y de la historia.

El lunes próximo se verificará la visita de la denuncia que pesa sobre La Paz.

Deseamos que el colega sea absuelto.

Dice un periódico que la conducta de algunos oficiales carlistas indultados ha llegado á infundir sospechas en Tarragona.

Que de el gobierno un destinito á cada uno de los sospechosos y se acabarán las sospechas. Es el procedimiento mas acertado.

Ha llegado á Madrid nuestro querido amigo el elocuente orador D. Emilio Castelar.

Anoche salieron de Madrid para los Llanos los señores duque de la Torre, Sagasta y demás personas que se proponen asistir á la cacería que se verificará en la posesion del marqués de Salamanca.

La temperatura parece á propósito para cazar. Parece, pero no lo es.

Tres noticias de La Correspondencia: «El Sr. Posada Herrera salió el 22 de Torrevieja para los baños de Caldas. Se le espera en Madrid del miércoles al jueves próximo.

«Todavía no se sabe con certeza el dia que regresará á Madrid el presidente del Congreso.

«Hoy á las ocho y cuarenta minutos de la mañana debe haber llegado á esta corte el Sr. Posada Herrera.»

Elijan nuestros lectores de estas tres noticias la que mas les guste. El resultado ha de ser el mismo. La Correspondencia es, sin embargo, un periódico serio, ó pasa por tal.

A unciá muy ufano un diario oficial que se han introducido en el rancho de guerra importantes economías suprimiendo casi todas las comandancias militares que se habian creado durante la última campaña, quedando únicamente las puramente necesarias para el buen servicio.

Lo chistoso, lo piramidal sería que esas comandancias, creadas con motivo de la guerra, continuaran despues que la guerra se ha concluido.

¿Qué manera de convertirlo todo en sustancial?

La Política, que ya ha comparado al señor Cánovas con todos los grandes hombres habidos y por haber, se propone explotar ahora otro terreno no menos pintoresco que el que antes cultivaba; se propone estudiar al jefe del ministerio físicamente.

Co no prueba de lo que decimos, trasladámos aquí el siguiente suelto que ha escrito el diario de la calle de San Miguel contestando á un periódico:

Dice así: «Por fortuna para la patria, la naturaleza del señor Cánovas del Castillo es de roble, como su carácter, y puede resistir por mucho tiempo el peso del trabajo que tras consigo la alta posicion que desempeña, sin que su salud se resienta. Pronto, dentro de muy pocos dias, oirá de nuevo su voz el apreciable colega de la plaza de Matute, y se convencerá de que quien con sola la fuerza de su palabra llena de inválidos el hospital de los ilusos, está relevado de presentar fé de buena salud.»

¡Arrogante moro estás!

Merecen ser conocidos de nuestros lectores los siguientes párrafos del discurso pronunciado por M. Gambetta ante sus electores:

«Vengo á rendir cuentas á mis electores. Esta palabra me agrada, y creo que he sido yo el primero en París que ha venido despues de cada legislatura á decir á sus mandantes lo que habia hecho su representante. Vengo á decirlos el contrato permanece lo mismo; pero su ejecucion está sometida á circunstancias que apreciaremos como yo. Debo declarar aquí en alta voz: no hay mas que dos medios para llegar á una fin: negociar ó batirse. (Sensacion.)

«Yo contrario á la violencia; y sabéis los motivos. Durante este período de cien años de luchas dolorosas y sangrientas, se ha experimentado la violencia: la violencia de palabras mas aun que la violencia en los actos, y esto sin utilidad y sin otro resultado que detraiciones y reacciones. Es preciso condenar esta politica en nombre del sufragio universal, que es el triunfo, por la accion numerica, por el progreso pacifico, lento y regular. (Aplausos.)

«Esta politica del sufragio universal, que es la mia, y que yo entiendo sustituye á la politica violenta, dista mucho de la politica

de declamacion: yo la he sostenido confiado de esta manera cumpla mejor mi mandato, haciéndome digno del favor popular, pues no creo que haya mejor cosa para representarle.

Ridicalizais hoy dia esta politica: será, como muchos pretenden, de resultados; pero bien sabéis los votos obtenidos despues de la decision de la Constitucion.»

A 210 ascien el número de los diputados que se encuentran ya en Madrid.

Poco ha de vivir el que no vea buenas cosas en la próxima legislatura.

Un apunte para la historia de la peregrinacion á Roma.

Leámos en La Correspondencia: «Entrá los romeros que no regresan tan pronto á España figuran tres catalanes que han sido presos en Civita-Vecchia por haber querido pasar monedas de dos duros falsas.»

¡Valientes devotos!

De memoria califica La Política el artículo de La Revista de España.

Nisiquiera agradecen á los pobres constitucionales los sacrificios de dignidad y consecuencia que están haciendo.

¡Negra ingratitude!

Ha oido decir La Patria que el gobierno, tan pronto como se reúnan las Cortes, les pedirá autorización para plantear la ley del Sr. Posada Herrera sobre elecciones con objeto de proceder á las de ayuntamientos y diputaciones provinciales, y apresurar con este motivo la creacion de las Cortes.

Todo lo hará el Sr. Cánovas por conseguir quedarse solo en la escena politica, y obrar sin limitacion á su capricho y antojo.

Dice La Paz que algunas importantes personalidades de la fraccion moderada histórica parece están poco dispuestas á apoyar la politica del ministerio, en el supuesto de que éste llegue á reformarse en el sentido moderado puro.

En todas partes se ve el gobierno desairado, en el campo centralista en el campo moderado y en el campo constitucional.

En cuanto al país há tiempo se llamó á engaño.

Un periódico ministerial confirma nuestra suposicion acerca del sucesor Sr. Matcampo en la capitania general de Filipinas, diciendo que se indica para dicho puesto al general Moriones, actual director de ingenieros.

Una broma de anoche.

Deciase en algunos círculos que el ministro de Hacienda D. José Garcia ya á resolver el problema financiero entregando á don Baldomera quinientos millones, con cuyo interés de 30 por 100 mensual pagaria la deuda y demás atenciones de pique.

Segun La Patria, pocos documentos de caracter jurídico se han publicado en nuestro tiempo que hayan conseguido llamar tan generalmente la atencion como el dictamen emitido por el señor Alonso Martinez acerca de la base II de la Constitucion.

Tampoco ha visto la luz documento ni mas difuso, mas pretencioso ni que diga menos. Deja á los consultantes en las dudas que tenían.

La verdad en su lugar.

Un redactor de El Parlamento ha sido declarado cesante por el Sr. Martin de Herrera en atencion á que es demasiado liberal.

El mismo Sr. Martin de Herrera declaró cesante al mencionado periodista durante el período de la revolucion por creerlo demasiado afonsino.

Así lo dice el redactor de El Parlamento.

Aquí si que sobran los comentarios.

La España oyó asegurar ayer á algunos individuos del centro parlamentario, que es mayor el número de diputados que lo componen, que el que se creen los ministeriales.

Con efecto; los ministeriales creen

que los centralistas no hacen un puñado, y ciertamente no son pocos.

Y aumentan cada dia con la politica del Sr. Cánovas y de sus órganos.

Segun datos que merecen entero crédito, los peregrinos que desde el dia 25 han empezado á regresar á España, se muestran faltos de recursos en tales términos, que en lrun se ha echado un quante para favorecerlos, á fin de que puedan comer un pedazo de pan.

Vienen trinando contra los moderados que de tal modo los han engañado, puesto que en vez de la bella perspectiva que les presentaban, han tenido que vivir á costa de algunos caritativos compañeros de romeria.

Con esto habrán aprendido esas incautos romeros, que una cosa es predicar y otra dar trigo, como vulgarmente se dice, y meditarán un poco mas sobre el asfalto si alguien intenta lanzarles á nuevas aventuras.

Nuestro apreciable colega El Comercio se despide de sus lectores en los siguientes términos:

«Hemos retardado dos dias la publicacion de este número á fin de dar cuenta á nuestros lectores de la sentencia que recayese sobre nuestro periódico por el artículo denunciado en el último número.

«Ante el tribunal inflexible de nuestra conciencia, hemos sido absueltos; ante el de la opinion pública, esperamos igual resultado.

En Enero continuaremos la publicación de la prensa, sin que dificultades de ningún genero basten á arredrarnos y hacernos abandonar el campo elegido para nuestras luchas semanales.»

La liga de contribuyentes de Sevilla dirige al señor ministro de Hacienda una razonada exposicion á nombre de las clases productoras de dicha provincia, y en el suyo propio, en demanda de que quede anulada la real orden de 5 de Enero del presente año, que considera como artículos de consumo los granos destinados á la siembra, como igualmente los que se destinan á la alimentacion del ganado, por considerar que esta disposicion, á mas de gravar injustamente los sagrados intereses de clases respetables, es contraria á las mas importantes leyes vigentes sobre la materia.

La liga de contribuyentes de Sevilla tiene razon, y desearemos que así lo conozca el ministro de Hacienda anulando la disposicion objeto de la solicitud que nos ocupa.

La Mañana desea saber de los periódicos ministeriales en qué estado se encuentra y qué resultado arroja el expediente instruido sobre la eleccion de los municipios del gremio de chineros en Manila.

Y añade:

«Se nos han referido por personas que nos merecen entero crédito abusos é incapacidades notables, y se nos ha hablado de la denuncia hecha por varios chineros, en cuya virtud se instruyó dicho expediente; y en vista de la gravedad que todo encierra ora de esperarse que el ministro de Ultramar se hubiera apresurado á dictar las medidas mas acertadas para castigo de aquellos abusos si en ello hubiere lugar. ¿Lo ha hecho así el Sr. Ayala? ¿Se ha tramitado ese expediente con la urgencia que su gravedad reclama? Lo ignoramos, y por eso pedimos al juna aclaracion á nuestros colegas ministeriales.»

El Centro telegráfico español nos remite los siguientes despachos:

Berlin 30.—El emperador sigue enfermo. En el discurso del trono se dice que «es de esperar el porvenir de Europa, los alemanes solo se batrán por su honor ó por sus propios intereses.»

Paris 30 (noche).—El duque de Decazes declaró en la Asamblea á propósito de la cuestion de Oriente, que Francia trabajará siempre por la paz.

Idem id.—La estradicion de Rosa Samaniego depende ya tan solo del gobierno francés que se opone á ella, objetando que los crímenes de que se le acusa los cometió siendo cabecilla político.

Londres 30.—Se ha convenido ya en el fondo del armisticio. Turquía y Rusia buscan una fórmula diplomática adecuada.—Impresiones pacíficas.

Paris 30.—El casamiento del conde de San Fernando, que ha tenido hoy lugar en la embajada de España y al que ha concurrido la alta colonia hispano-americana, ha sido muy brillante.

El Papa ha enviado su bendición. El pretendiente dió un banquete en obsequio del conde de Bardi, al que asistieron los príncipes italianos y gran número de legitimistas.

El ex-cabecilla Tristany fué muy obsequioso.

NOTICIAS GENERALES.

La mayor parte de la sesión celebrada ayer tarde por el ayuntamiento de esta capital estuvo destinada a discutir el dictamen de las comisiones de presupuestos y Hacienda en lo que se refiere al recargo del 2 por 100 en la contribución industrial. Después de animada discusión se procedió a votar el citado dictamen, y fué desechado por 19 votos contra nueve.

En vista de este resultado, anunció el señor Chavarri, presidente de la comisión de presupuestos, que retiraba el proyecto, y que hacía renuncia de su cargo, lo mismo que los individuos de dicha comisión. Se levantó la sesión pública a las cinco y media, constituyéndose el ayuntamiento en sesión secreta.

En el Bolsin hubo anoche muy escasa concurrencia, haciéndose ofrecimientos a 11'90 a fin de mes.

Para el verano próximo se proyecta una exposición en San Sebastián, a la que concurrirán las tres Provincias Vascongadas con sus productos.

Ha sido detenida por la policía de París una mujer que llevaba el brazo de un cadáver figurando que era el suyo propio, y de este modo recorría las calles de la gran ciudad implorando la caridad pública, consiguiendo que las gentes le diesen limosna para evitar el horror inaguantable de la carne muerta que ostentaba la industria mendiga.

Dice un colega que el Banco de Tarragona trata de verificar préstamos sobre cosechas, a un interés muy módico, a fin de que los labradores no sean víctimas de la usura.

Segun noticias recibidas de Consuegra (Toledo), una familia compuesta de un matrimonio y un hijo ha sido secuestrada hace días por seis bandoleros que pidieron por el rescate una buena cantidad, que tenemos entendido le fué entregada, siendo aquellos puestos en libertad. El gobierno, tan luego como tuvo conocimiento del hecho, dió las medidas que creyó convenientes.

En Bilbao se ha verificado con solemnidad el entierro del jefe del regimiento de la Reina, Sr. Fernandez Gomez.

Lleaban las cintas del féretro cuatro coronales y tenientes coronales, habiendo asistido al fúnebre acto las autoridades de aquella villa y fuerzas del ejército.

En Yermo (Vizcaya) ha sido robado por una partida de malhechores el cura Goiri, de Santa Lucia. Un grupo de tiradores de Treviño persiguió a aquellos, que parece que también intentaban asaltar la iglesia.

Es tal la importancia que han tomado las apuestas en Inglaterra, que el dueño del caballo Rosebery, vencedor en las dos últimas carreras de Newmarket, acaba de ganar en los azares del sport unos 12 millones de reales.

El Ebro ha experimentado estos días una gran crecida, haciendo concebir temores de una próxima inundación.

De los heridos del cuartel de San Gil, cuatro continuaban ayer tarde en un estado gravísimo.

Segun los periódicos llegados de Canarias, no ocurre novedad alguna en aquellas islas.

Asegura La Paz de Murcia que el gobernador de aquella provincia no ha encontrado méritos para procesar al ayuntamiento de la referida ciudad.

Se van a restablecer en Hernani las dos escuelas de niños y niñas que desaparecieron con la voladura de la casa consistorial de aquel punto.

Manana debe llegar a la Habana el general Martínez Campos, al que se le acompañan Van a ser destinados a Cuba algunos oficiales más de administración militar.

Los detenidos últimamente en las prisiones militares de San Francisco no han sido puestos en comunicación sino para los individuos de sus respectivas familias, a pesar de que el auto del juez que entiende en la causa no establece restricción alguna y dispone la comunicación completa para dichos arrestados.

En Lisboa ha corrido el rumor de que el rey D. Fernando, de acuerdo con la condesa de Edla, ha requerido a la Santa Sede para que anule su matrimonio que, como es sabido, se celebró secretamente, y acerca del cual, segun parece, no existe registro alguno en la parroquia en que se verificó ni en ningún archivo público.

La ciudad de Perpiñan se ha abierto una suscripción internacional con objeto de erigir un gran monumento a la memoria del ilustre rosellón, Francisco Arago, fallecido en 1853.

El vapor Ter salió ayer del puerto de Cádiz conduciendo a la Habana 750 soldados, y a los brigadieres Sras. Bonanza y Rodríguez Arias.

Ha sido declarado cesante el jefe económico de Santander D. Joaquín Rodríguez, que, como hemos dicho, fué uno de los detenidos políticos de la semana anterior.

Parece que ha sido denunciado y secuestrado el Diario de Santiago.

En los Estados Unidos se ha realizado un portentoso progreso telegráfico, el de un sistema que transmite las palabras, no ya escritas materialmente, sino el sonido de ellas con la mayor precisión. A cada extremo del hilo se encuentra un disco circular formado por una membrana en tensión. Esta membrana tiene una pieza de hierro dulce que comunica con un sistema electro-magnético, de vibraciones tanto más fuertes cuanto más levanta la voz la persona que quiere transmitir un despacho. Para ello aproxima la boca al disco y emite con claridad los sonidos que se reciben inmediatamente en la estremidad del hilo. El presidente de la sección de ciencias físicas de la Sociedad real británica, sir Thompson, ha hecho la experiencia con el profesor Watron, y se ha convencido de que el aparato no deja perder una sola sílaba ni un solo sonido.

Se ha encontrado un nuevo documento cisivo acerca del verdadero matrimonio de Cristóbal Colón con doña Beatriz Henríquez de Córdoba, en la biblioteca de la real Academia de la Historia de la villa de Madrid. Este precioso documento se encuentra en la Historia general de la muy leal ciudad de Córdoba y de sus nobilísimas familias, que escribió el doctor Andrés Morales, natural de Córdoba, manuscrito que se conserva en dicha biblioteca.

Dice el Noticiero Bilbaíno que toda que en aquella localidad puedan tener efecto las conferencias agrícolas, porque escasean los elementos necesarios para darlas el interés que pueden alcanzar donde la agricultura es el principal ó uno de los mas importantes elementos de la riqueza pública.

La flota de 14 buques, de los cuales se han ido a pique 12 en el estrecho de Behring, la componían exclusivamente buques balleneros.

El Isleno, de Palma de Mallorca, da cuenta de los grandes perjuicios que han ocasionado los últimos temporales en aquellas islas. Dice que los daños en la cordillera del Norte son inmensos, pues en Puiguet, y especialmente en Esporlas, no son para contados. En este último punto han quedado destruidas las huertas, desapareciendo millares de árboles y varias casas. Fuertes murados han desaparecido como una paja. El río la Granja ha llevado en pos de sí la desolación, no han solo en Esporlas, sino también en varios otros puntos.

A un periódico le escriben la siguiente carta, fechada en Badajoz:

«Tengo que dar a Vds. cuenta de varios sucesos desagradables.

El día 21, a las siete de la mañana, se arrojó un vecino de esta capital, de oficio sastre, al río Guadiana, desde lo alto de la baranda del puente, yendo a chocar con la cabeza contra el estribo, y quedando muy malparado. Se le condujo inmediatamente al hospital, pero antes de llegar era cadáver. Se ignoran las causas que le han arrojado a estar contra su vida.

El 25 estaba un pobre labrador tomando el sol y echando un cigarro a la puerta del Pilar, contigua al cuartel de la Bomba, que ocupa un regimiento de caballería, cuando se acercó a él un dependiente del aruntamiento, armado de revolver y sable, intimándole que se levantara de aquel sitio. El interpelado contestó que se dejase, liar un cigarro que estaba haciendo; replicó el municipal que se levantaba de pasada de una caudada; y sacando al mismo tiempo el sable le atravesó, dejándole muerto a los pocos momentos. El homicida fué desarmado por la guardia de prevención y conducido preso. Esto evitó que hubiese mas desgracias, porque otro labrador que pasaba por allí en aquel momento se bajó de la caballería en que iba montado y arreometó al municipal navaja en mano. También fué conducido preso.

De la Gaceta Agrícola tomamos las siguientes prescripciones, muy interesantes para los agricultores por referirse al cultivo de algunos árboles frutales.

Dice así el colega: «Varias especies de árboles frutales, entre ellos los almendros, albaricqueros y otros, suelen adelantar su floración perjudicialmente, en términos de que los primeros hielos de Febrero ó Marzo los destruyeron ó dejar muy menguada la cosecha. El remedio para evitar estos perjuicios, retardando la florecencia, consiste en descazar los árboles en Diciembre ó Enero, dejando al descubierto la parte baja de los troncos.

De este modo las raíces se enfrían y se retarda el movimiento de la vida vegetal con la subida de la savia.

Para conseguir una abundante producción en corto tiempo puede adoptarse el siguiente procedimiento. Se siembran en el mes de Marzo pepitas de manzana ó pera, y a la primavera del año siguiente estarán las plantas nacidas y en disposición de ingerirse. En este tiempo se corta un pedazo de raíz de manzana grande ó peral de unas seis pulgadas de longitud, con la punta en lengüeta de algo más de una pulgada. Esta raíz, que sirve de patron, se entierra con la lengüeta hacia arriba, la cual se ingiere con otra planta de un año, sujetando el ingerto con cáñamo ó lino rastillado. Hecho esto, se sumerge todo en tierra de manera que quede cubierta la unión, y la tierra humedecida por algún tiempo.

Segun los resultados obtenidos por este procedimiento, un manzano puede producir fruto a los diez y ocho meses de sembrado, y es posible que lo mismo sirva para otra clase de árboles frutales.

El melon es fruta sumamente codiciada en invierno. Muchos labradores, pues, se han dedicado a encontrar los medios para retardar su producción o mas posible, a fin de poder ofrecer en dicha época tan sabrosa fruta, pero sin necesidad de alterar las condiciones de la labor, se ha descubierto ya el procedimiento para conservarlos en sazón.

Para conseguirlo se escogen los mas tardos y sanos; se secan yorean por un par de días en sitio bien seco, y después de hecho esto se entierran completamente en un tonel de ceniza tamizada, procurando cuidadosamente no se hallen expuestos a un frío muy fuerte, y de este modo, al sacarlos, se encontrarán como si mismo día en que se guardaron.

Fácil es, pues, a todos los productores ofrecer al mercado estas frutas en épocas en que por su rareza tienen mucha mayor estimación, y así con un procedimiento tan sencillo como económico, pueden conseguir mayores utilidades.

En carta que hemos visto de Lérida se manifiestan esperanzas de que, si el tiempo no decae, pueda recogerse una gran cosecha que indemnice a aquellos labradores de los perjuicios que hace tiempo vienen experimentando.

Ha fallecido en Florencia, Giovanni Balzasseroni, presidente del Consejo de ministros de Toscana que fué bajo el reinado de Leopoldo II.

A pesar de haber hecho el sábado último 71 años que tuvo lugar el célebre combate de Trafalgar, todavía sobreviven en Inglaterra ocho personas que asistieron a aquella sangrienta jornada.

conteniendo dos uniformes completos de caballería y los correspondientes fusiles.

La guardia civil del puesto de Campanar, a quien dió cuenta la esposa de mujer, se encargó de recoger aquellos objetos y entregarlos al señor gobernador, sin que hasta ahora se haya podido averiguar a quién pertenecen.

La suscripción con destino al fondo de la Caja especial de huérfanos é inútiles a consecuencia de la guerra, asciende a 3.101.581'95 pesetas ó sean 12.406.127'30 reales.

La reina Victoria ha concedido una pensión vitalicia de 150 libras esterlinas a la viuda del célebre explotador y asirólogo Jorge Smith.

Parece que la municipalidad de París se preocupa ya de los medios colosales de transporte que exigirá la exposición universal de 1878.

Esto se comprende sabiendo que en 1867 fueron a la exposición: 7.169.695 personas en omnibus; 2.323.000 en tartanas, 1.486.000 en coches de alquiler, 2.787.620 en los vapores del Sena, 1.472.970 en caminos de hierro, y 14.341.805 a pie.

En El Mercañil Valenciano leemos lo siguiente: «Con el fin de premiar debidamente el distinguido é humanitario servicio prestado por Antonio Carmona (a) Gordillo en la tarde del 19 de Julio último, que con su arrojo y destreza logró detener al toro que se escapó en dicha tarde a la llegada de la estación, librando a Valencia de un día de luto, la sección de beneficencia de este gobierno de provincia ha dispuesto hacerlo público por el Boletín oficial y periódicos de la localidad, a fin de que puedan presentarse a dicha sección las correspondientes reclamaciones en pró ó en contra de la exactitud del hecho referido durante el término de treinta días, a contar desde la publicación de este mismo anuncio en dicho periódico oficial.»

Escriben de Consuegra (Mancha) dando cuenta del escandaloso secuestro llevado a cabo a dos leguas de aquel pueblo, nada menos que con dos familias de las mas principales del mismo que habian ido de campo por algunos individuos de la cuadrilla de malhechores que hace tiempo tiene aterrorizados por aquella parte los límites de las provincias de Toledo y Ciudad-Real.

Por fortuna, se contentaron los secuestradores con la octava parte del rescate que al principio exigían, y si no tiene otras consecuencias para las pobres señoras y los niños, que pasaron una noche por entre breñas y escondrijos, destrozándose las ropas y aun los pies y las manos, podrán todavía dar gracias a Dios por lo bien que han escapado del lance.

El Tiempo publica ayer un despacho de Constantinopla, fecha 26, segun el cual, por consecuencia de los sucesivos combates que han tenido lugar estos últimos días delante de Alexinatz, el ejército turco ha tomado por asalto una fortificación construida en una altísima montaña y que se consideraba como la llave del puente de Deligrad y de otros atrincheramientos no menos importantes.

También se han apoderado las fuerzas turcas de la aldea de Koumik, próxima al citado puente, en que el enemigo había establecido su cuartel general, ocupando a Djounis, población situada mas allá de Koumik, en la carretera de Krujevatz, y asaltando varios parapetos elevados en los tres flancos de la montaña. Los serbios, divididos en tres columnas, abandonaron el lugar de la acción emprendiendo la huida y es verisímil que enormes pérdidas.

Por la parte de Mitrovitza, después de haber inculcado algunas casas de musulmanes y cristianos de Mamk, han avanzado los serbios a fuerzas considerables y con varios cañones hasta las cercanías de Chatal; después de un violento combate de cuatro horas han sido rechazados y obligados a declararse en retirada abandonando sus posiciones. Los serbios, que se hallaban concentrados en los alrededores de Koukonloja, fueron arrojados de sus atrincheramientos.

El comandante de la division de Novibazar atacó las fortificaciones levantadas por las tropas serbias en el lado opuesto de las montañas. Después de una ligera resistencia, se vieron aquellas en la necesidad de abandonar sus posiciones.

El proyecto presentado a la Cámara helénica por el Sr. Comandante eleva el efectivo del ejército griego a 200.000 hombres; 120.000 de la reserva de 19 a 30 años, serán llamados y remitidos inmediatamente.

Los puentes levantados sobre el río Misouri han costado 11 millones de pesos; los del Ohio 16 millones; los que cruzan el Mississippi 25 millones, y los de Filadelfia 4 millones.

Todos estos puentes mencionados están levantados sobre rios caudalosos; los contruidos sobre arroyos y riachuelos en todos los Estados Unidos han costado aproximadamente unos 150 millones de pesos.

Dice Las Provincias, periódico de Valencia:

«Ayer produjeron en Valencia viva sensación las noticias piráticas que en las siguientes líneas daba nuestro colega El Mercañil: «Hace años que los habitantes de los pueblos de la costa se hallan tranquilos y no presencian ningún acto de piratería cometido por los moros de Túnez y Argel; pues bien; para que nada nos faltara vuelven las cosas al ser y estado que antes tenían, y algunos pueblos no se encuentran ya seguros, pues los moros del Rif se han posesionado del Palmar de la Albufera.»

En la mañana del 25 de los corrientes, una horda salvaje presidida por el rey ó jurado del Palmar, en una escuadra de 60 canoas con otros tantos beldunos, armados de su correspondiente espingarda (escopeta ó trabuco), invadió el término de Sueca, y atropellando al guarda particular jurado de D. Luis Escrivá de Romani, le arrebató de la puerta de la casa que hay en la posesión de éste, dos barquichuelos y varios enseres de pesca: engrtidos con esta victoria, siguieron en su algarada, que dió por resultado recoger un buen botín de barquichuelos, redes y pescado, que quitaron a varios vecinos de Sueca que estaban pescando en propiedades particulares, regresando tranquilamente a sus hogares con el fruto de su rapina, sin que se les molestase en lo mas mínimo. Tenemos entendido que el juzgado de Sueca entiendo en el negocio, y que es fácil lo pasen mal los nuevos piratas.»

No conocemos las medidas supremas que deben haberse adoptado a estas horas para tranquilizar a nuestro colega; pero bueno será que los buques de nuestra marina que pudieron salvarse de la insurrección de Cartagena acudan a poner a raya estos desmanes.

Anteayer tarde falleció en esta corte, víctima de una rápida enfermedad, nuestro querido amigo don José Giménez Cano, probo y digno funcionario que fué del ministerio de Ultramar, donde estuvo encargado diferentes veces del negociado del personal.

La muerte del señor Giménez Cano, que deja en absoluto abandono a su esposa y dos hijas, ha sido vivamente sentida por cuantos, como nosotros, conocían sus estimables prendas de carácter, de honradez y de inteligencia.

Nos acojimos al justo pesar de la atribulada familia del finado.

Segun telegrama del capitán general de la Isla de Cuba, de 29 del actual, se está efectuando en las Villas un movimiento general de tropas fraccionadas por compañías y escuadrones, sin que hasta la fecha de este telegrama se haya encontrado señal de ninguna partida de insurrectos de importancia, confirmando las noticias de la retirada de éstos al centro.

Recordarán nuestros lectores que la Audiencia del territorio de Pamplona falló negativamente en la reclamación de varios pueblos que solicitaban el pago de exacciones hechas por las fuerzas carlistas durante la guerra.

Ahora, segun nuestras noticias, la Audiencia de Burgos, cuya jurisdicción alcanza a varios pueblos de Vizcaya, ha fallado el mismo asunto diametralmente opuesto a la de Navarra.

Tres son las cuestiones mas debatidas actualmente en las Provincias Vascongadas: el pago de once millones a que quedan obligados, en concepto de suministro de pan a nuestro ejército; la expedición de cédulas personales y el impuesto exigido para autorizar el uso de las armas de fuego.

El expediente, bastante voluminoso que a dicho asunto se refiere, parece que se halla en poder del Sr. Cánovas desde hace algunos días.

Continúa el ayuntamiento de Ballovar desobediendo todas las órdenes superiores para el pago de las atenciones de la primera enseñanza, olvidadas en dicho pueblo como en ningún otro de la provincia de Huesca. Se debe a los sufridos maestros el cuarto trimestre del año económico del 74 al 75, los cuatro del año económico siguiente, y el primero del actual, es decir, diez y ocho meses.

Con motivo de los asesinatos cometidos contra los cristianos por los musulmanes en Turquía, Víctor Hugo se propone interpelar en el Senado al gobierno del mariscal McMahon.

Segun escriben de Alcoy, el postillon de la diligencia de Jativa a aquella ciudad, que

dó tan mal partido al caer del caballo que montaba en el tiro del coche, del marter que murió en el acto, en el sitio llamado Agnes de Bellas.

Efecto de las heladas de Abril. Las sillas muy escasas la cosecha del vino en las comarcas del Priorato.

En cambio la de almendra ha dado muy buen resultado.

A caba de fallecer en París el notable escultor Dabot.

En la función fúnebre que se celebró hace pocos días en Alcanar, en memoria de las víctimas de aquel pueblo, llamó la atención de los concurrentes un pobre anciano de 87 años que, arrodillado al lado del féretro, dejaba rodar por sus mejillas continuas lágrimas. Es aquel respetable anciano uno de los pocos restos que aún quedan de la enérgica generación que sostuvo la independencia.

Un ferreiro marseles, el Sr. Norvae, acaba de heredar 640.000.000 de reales, ó sea la modesta renta de 4.400 duros al día.

Esta fortuna proviene de un ascendiente, general al servicio de Holanda, que murió dejando unos 400.000.000 de reales de fortuna, de los que, no presentándose herederos ni directos ni indirectos se hizo cargo el gobierno holandés.

Al duque de Decazes y a la energía demostrada por el Sr. Target, ministro de Francia en el Haya, se debe el que el gobierno de los Países-Bajos haya consentido en devolver al señor de Norvae, no solo los 400.000.000, sino los intereses capitalizados que arrojan juntos los 640.000.000 que constituyen la herencia.

El gobierno prusiano ha adoptado para las líneas Halle-Cassel, del Este y del Mein Weser, un aparato llamado Stahmographo destinado a marcar la celeridad de los convoyes. Con este aparato puede el encargado de él leer á cada momento sobre un cuadrante el grado de velocidad.

Además de esto, una especie de punzón continuamente mojado en tinta traza sobre una faja de papel, que se desenrolla á proporción y á medida de la marcha de los convoyes, las curvas del camino. El encargado del convoy puede de este modo adquirir conocimiento exacto, aun durante la noche, del lugar en que se encuentra, sin necesidad de mirar fuera.

El Stahmographo funciona hace próximamente un año en la línea de Hannover, en donde ha habido lugar de ver los servicios que puede prestar.

Dice un periódico de Valencia: «En Diciembre del 73 fué asesinado don Mariano Mombanch, recido de Cárcel; el 7

de Marzo del 74 se robó á su viuda, y pocos días después secuestraron á su hijo. Han pasado mas de dos años, pero después de una activa persecución, ha caído en poder de la guardia civil uno de los presuntos asesinos del Mombanch y de los demás criminales mencionados.

Ayer ha salido del puerto de Alicante con rumbo á la Habana el vapor Tr, conduciendo la correspondencia pública y oficial, 57 tripulantes y 780 pasajeros.

Dice El Eco de Navarra: «Hace pocos días en un pueblo de esta provincia recibió un anónimo un muchacho que ha servido en las filas liberales manifestándole que tan luego como viniera Rosa Samaniego, él y un compañero suyo, serian arrojados á la caza por espías. Esta actitud de algunos de los partidarios del pretendiente nos parece digna, de que cuando sucedan casos análogos, se pongan en conocimiento de la autoridad para que trate de averiguar los autores de tan perversa conducta, y, si los encuentra, sean castigados con mano enérgica.

De poco tiempo á esta parte han llegado á Belgrado: el día 13 de Octubre, 160 voluntarios rusos; el 14, 600; el 15, 480; el 16, un escuadrón de cosacos, y el 17, unos 4.000 hombres con 120 oficiales.

Además de estas fuérras moscovitas, que son veteranas y ya están á las órdenes de Tchernaieff, habían ingresado antes en las filas del ejército sérvio mas de doscientos jóvenes oficiales recién salidos de la escuela militar de Rusia.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Guerra.—Una orden rehabilitando á don Emilio Vacani y García en el empleo de teniente de infantería.

Gobernación.—Una orden marcando la fecha en que han de verificarse los exámenes de los empleados de correos.

Otro fijando la tasa para los despachos telegráficos tramitados por el cable de Barcelona á Marsella.

Pomento.—Una orden fijando reglas de carácter general para la aplicación del decreto-ley de 14 de Noviembre de 1868 en cuanto se refiere á las concesiones de ferrocarriles y tranvías.

Otra nombrando el tribunal que ha de actuar en los ejercicios de oposición á la cátedra de clínica de obstetricia vacante en la facultad de medicina de la universidad de Valladolid.

Otra disponiendo que se anuncie á traslación la cátedra de patología quirúrgica vacante en la facultad de medicina de Madrid.

Otra mandando se provea por concurso una categoría de ascenso vacante en la facultad de farmacia.

VARIEDADES.

REVISTA MERCANTIL. Las entradas de trigo en el mercado del canal de Valladolid, durante la última se-

mana, se cotizaron á 37 1/2 rs. las 94 libras. Las fanegas, entradas en los almacenes de Sotillo y Arco de la Estacion, se vendieron á 37 1/4, y los precios de las harinas, al detall, fueron de 14 1/2, 13 y 11, respectivamente las de primera, segunda y tercera.

El aceite de oliva superior se vendió á 76 reales arroba y el jabón á 60. En Peñaranda se vendió el trigo bueno, sin peso, de 32 á 34 rs. fanega; para sembrar á 38 y 40; la cebada, de 18 á 19; el centeno, á 19 y 20; las algarrobas, de 25 á 26; los guisantes, de 25 á 26; los garbanzos de la tierra, á 80 y 120, y los serranos, á 50 y 70.

En Salamanca el precio de la fanega de trigo candeal ha sido 32 rs.; el de la cebada, 20 y medio; el del centeno, á 19; los garbanzos, á 125; las algarrobas, á 28; el vino, á 29 rs. cántaro; y los cerdos cebados, en vivo, á 48 rs. arroba.

En Medina del Campo ha estado muy concurrido el mercado de ganado lanar, habiéndose hecho muchas ventas á bajos precios.

Los cereales se han cotizado en alza, á los siguientes precios: el trigo, á 36 rs. y medio las 94 libras; el centeno, á 20 y 22 la fanega; la cebada, á 20; y las algarrobas, á 26 y 27.

En Valencia de D. Juan (Leon), el rendimiento de la vendimia ha sido bueno en general, vendiéndose la carga de uva de diez arrobas, á 36 rs. La sementera se ha hecho en excelentes condiciones, y los precios del mercado no han sufrido alteracion, vendiéndose el trigo, á 30 y 31 rs. y medio la fanega; el horcajo, á 27 y 28; el centeno, á 21; la cebada, á 16 y medio, y las patatas, á 3 y 4 rs. arroba.

En Zaragoza se han vendido los trigos de monte catalán á 128 rs. el cahiz; la hembrilla á 140; el castellano de Sigüenza al mismo precio que la hembrilla; el de la huerta del Jalon á 136; el de Zaragoza al mismo precio que este; el centeno á 24, y el moreacho á 26. Las cebadas de huerta marzal se han vendido á 80 y 84 rs. el cahiz; las de monte á 76; el maíz á 84 y las habas á 104.

En Barcelona las transacciones de algodon están paralizadas. Las ventas de harinas han sido abundantes, y se han sostenido los precios á los mismos que se vendieron en la anterior semana. Los trigos nacionales no han variado tampoco de precio, vendiéndose el candeal de Castilla á 64 y 66 reales los 70 litros; el de la Mancha á 66 y la jeja á 60. Los trigos extranjeros continúan sin arribos y escasean, por consiguiente las existencias.

En Córdoba se han hecho las ventas de cereales á los siguientes precios: trigo, á 40 y 44; cebada, á 16 y 17; habas, de 28 á 30; garbanzos, de 70 á 90; escaña, de 11 á 13; yeros, de 36 á 40; maíz, á 35, y alpiste, á 56.

El aceite en los molinos se ha vendido á 54 reales y en la ciudad á 63 y 70.

En los pueblos de la provincia que tienen importancia en el mercado se han cotizado los artículos á los precios que señalamos á continuación:

En Adantuz se ha vendido el trigo, á 37 y 40 rs. fanega; la cebada, de 14 á 16; las habas, de 28 á 29; los garbanzos, de 60 á 60; y el aceite, á 52 rs. arroba.

En Obejo está encalmada la venta de granos. Las pocas operaciones que se han hecho se han cotizado á los siguientes precios: trigo, de 38 á 38 rs. fanega; cebada, de

13 á 14; centeno, de 16 á 20; garbanzos, de 50 á 70; habas, á 31; vino, á 31 rs. arroba, y aceite, á 53.

En Palencia se ha vendido el aceite á 34 reales arroba; el vinagre de yema, á 12; el trigo, á 37 rs. fanega; la cebada, á 17; los garbanzos, á 110; las habas, á 35; los yeros, á 30; y los chicharros, á 40.

En Sevilla se ha vendido el trigo á 57 reales fanega; la cebada, á 24; el aceite, á 50, y en Málaga, en los almacenes de la Alhondiga, el trigo, á 45 rs. la fanega; la cebada, á 15 y 16, y el aceite, á 50.

ANTONIO FERNANDEZ VALLINO.

GACETILLA.

Ayer dió aviso al juzgado de guardia un criado de los señores marqueses de Aranda, que al limpiar la casa de sus amos, halló, en una de las habitaciones, un cofre de hierro, que desde que los marqueses se fueron, notó un completo desorden en el despacho del marqués, y abierta la caja de hierro, así como muchos estuches de alhajas, vacíos y esparcidos en el suelo, no pudiendo calcularse aun la importancia del robo que debe haberse efectuado.

Ayer en la plaza de San Ildefonso número 1, una niña de nueve años tuvo la desgracia de caer desde el cuarto tercero, por el hueco de la escalera, hasta la porteria, quedando en tan mal estado, que á pesar de los socorros que se le prestaron inmediatamente, se cree casi imposible salvarla.

A las seis de la tarde falleció ayer de repente en una casa de comidas de la calle del Triplete un hombre que ejercía la profesion de barbero.

Anoche falleció repentinamente un hombre en una casa de comidas de la calle de Torija.

Hay se han colocado dos de los nuevos buzones para la correspondencia pública, el uno en la Puerta del Sol, fachada del hotel de la Paz, y el otro en la de la iglesia de San Luis.

Tan pronto como sea posible quedarán colocados los restantes, cuya situacion anunciaremos á nuestros lectores.

Ha comunicacion que ha dirigido al ayuntamiento de París y al director de la compañía parisiense de gas, M. Delprat, mayor, éste asegura haber inventado un nuevo sistema de alumbrado que anulará por completo el del gas. El inventor dice, que por 65.000 francos al año, sin contar los derechos de privilegio, puede suministrar el alumbrado que hay vale 10.000 francos diarios; añade que ha sometido su sistema al examen de personas competentes, y concediéndole la opinion de éstos, poderosos capitalistas, le solicitan vivamente la formacion de una sociedad anónima; ofrece al director dicha compañía un ejemplar de su Memoria descriptiva y teórica, al efecto de entenderse con dicha compañía y precaver la ruina de la misma por la creacion de otra sociedad rival. El inventor se ha asegurado la propiedad de su invento por medio de veintiseis privilegios que ha adquirido en Francia y el extranjero; actualmente se halla en Inglaterra.

do El convalidado de piedra, cuya obra anti-guamente ocupaba el lugar del popular D. Juan Tenorio.

ULTIMAS NOTICIAS.

Acabamos de recibir los siguientes despachos del Centro telegráfico español: Madrid 31.—Los turcos han derrotado completamente al ejército sérvio. Londres 31.—Opónense algunas dificultades para la completa terminacion del armisticio; pero no leeta pierden las esperanzas de un arreglo pacífico.

París 31.—Mr. Dufaure ha tomado á su cargo la defensa en una de las próximas sesiones, para que cesen las persecuciones se-bre asuntos de la Comuna.

BANCO DE CASTILLA.

La Administracion de este Banco tiene la honra de anunciar al público que desde el martes 31 del actual, de once á una de la mañana, en todos los días no feriados, puede ser presentado en sus oficinas, calle del Barquillo, núm. 3, el coupon núm. 11, vencido el día 1.º del corriente de sus billetes hipotecarios, series española é inglesa. La presentacion se hará con dobles facturas, que se facilitarán gratis; devolviéndose una á los interesados con el señalamiento y consociacion de los cupones.

Madrid 25 de Octubre de 1876.—El secretario, Bernardo Darhan.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 31 de Octubre de 1876. FONDOS PÚBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español, á 127. Billetes hipotecarios del Banco de España, segunda serie, á 100'75. Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interés anual, á 57'10-20. Obligaciones generales por ferro-carriles, de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1874, á 20'40. Idem. id. nuevas de 1876, á 20'00.

ESPECTACULOS.

TRATRO REAL.—A las ocho y media.—Polito. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Don Juan Tenorio. ZARZUELA.—A las ocho y media.—El gacelero de la Reina.—El hombre es débil. CIRCO.—A las ocho y media.—El convalidado de piedra. Mañana, por tarde y noche la misma funcion. COMEDIA.—A las ocho y media.—Como el pez en el agua.—Valiente amigo.—Baile.—El primer desfilé. VARIADADES.—A las ocho y media.—Las plagas de Egipto.—Yo no he sido.—La gata de Forastero.—Acciar mintiendo. ESLAVA.—A las ocho.—Las jorobas.—El paraguay.—A Filadelfia.—Escuela normal. NOVEDADES.—A las ocho y media.—D. Juan Tenorio. MARIONETTES.—A las ocho.—Don Juan Tenorio. MADRID.—Imp. de El Pueblo Español. Corredora Baja de San Pablo, adm. 43.

teros con la espada en la mano para descubrir un lugar cualquiera ó una posicion del enemigo... A esta palabra se estremeció visiblemente Artagnan. —¿Acaso, continuó el rey, os creiais un espia? —¡No, no! dijo Artagnan pensativo, la cosa muda de aspecto cuando se descubre, al enemigo: no, en este caso no es uno mas que un soldado... ¿Y si fortifican á Belle Isle? añadió de repente. —Tomareis un plano exacto de la fortificacion. —¿Me dejarán entrar? —Eso no me concierne, que es negocio vuestro. ¿No habeis oido que yo os daba un suplemento de veinte mil libras al año si queriais? —Si tal, señor; pero ¿y si no la fortifican. —Os volveréis tranquilamente sin fatigar vuestro caballo. —Estoy dispuesto, señor. —Mañana comenzareis por ir á casa del señor superintendente á tomar la cuarta parte de la pensión que os doy. ¿Conoceis á M. Fouquet? —Muy poco, señor; pero haré observar á V. M. que no es muy preciso que lo conozca. —Dispensad, caballero, porque os negaré el dinero que yo quiero que toqueis, y esa negativa es la que yo aguardo. —¡Ah! dijo Artagnan, ¿y luego? —Negado el dinero, ireis á buscarlo á casa de M. Colbert. A propósito: ¿teneis un buen caballo? —Uno excelente, señor. —¿Cuánto pagasteis por él?

Vuestro rostro es muy conocido en Francia, señor de Artagnan. —¿Y luego, señor? —Luego os paseareis por la Bretaña y examinareis cuidadosamente las fortificaciones del país. —¿Las costas? —Y las islas tambien. —¡Ah! —Comenzareis por Belle-Isle-en-Mer. —¿Qué es de M. Fouquet? dijo Artagnan en tono grave y alzando sobre Luis XIV su inteligente mirada. —Creo que teneis razon, caballero, y que Belle-Isle es en efecto de M. Fouquet. —¿Entonces, lo que quiere V. M. es que sepa si Belle-Isle es una buena plaza? —Sí. —¿Si sus fortificaciones son nuevas ó viejas? —Precisamente. —¿Y si por una casualidad los vasallos del señor superintendente son bastante numerosos para formar una guarnicion? —Eso es lo que os pido, caballero; habeis puesto el dedo en la cuestion. —¿Y si no se fortifica, señor? —Os paseareis por la Bretaña escuchando y juzgando. Artagnan se acarió el bigote, y dijo: —Soy espia del rey. —No, señor. —Perdonadme, pero espio por cuenta de V. M. —Vais á la descubierta, caballero. Es lo mismo que si marcháscis á la cabeza de mis mosque-

—Sí, señor. —En buenhora. ¿Estais en vena de ser otra vez capitán de mosqueteros? —Sí, señor. —Pues bien, aquí está vuestro despacho ya firmado: lo pongo en esta papelera; el día que vais de cierta expedición que tengo que confiaros, vos mismo lo sacareis de ella. Artagnan vacilaba aun y tenía la cabeza inclinada. —Vainos, caballero, dijo el rey, se creeria si veros que no sabeis que en la corte del rey cristianísimo el capitán general de los mosqueteros va delante de los mariscales de Francia. —Yalo sé, señor. —Entonces se diria que no os más de mi palabra. —¡Oh! señor, jamás.... no creais tales cosas. —He querido probaros que vos, tan buen servidor, habeis perdido un buen amo. ¿Soy yo el que os hace falta? —Comienzo á pensar que sí, señor. —Entonces, caballero, vais á entrar en vuestras funciones. Vnestra compañía está desorganizada desde que os marchásteis, y los hombres se van escondidos á las tabernas, donde se baten, á pesar de mis edictos y los de mi padre. Reorganizareis el servicio lo mas pronto posible. —Sí, señor. —Ya no abandonareis mi persona. —Bien. —Y marchareis conmigo al ejército, donde acampareis alrededor de mi tienda.

—VIZCONDE DE BRAGLONNY

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

# ANUNCIOS.

## JARABE ELIXIR

### Y DOSIS DE JABORANDI

DEPURATIVO, SUDORIFICO Y SIAGOGO.

Desde que un distinguido profesor de esta capital dio cuenta en la Academia de medicina de los brillantes resultados obtenidos con el uso del jaborandi en el tratamiento de la sífilis, los reumas articular y muscular, anginas, brocaquitis, hidropesía, enfermedad de la piel, etc., etc., viene ocupándose esta casa de adquirir el de mejor calidad y prepararlos bajo estas formas farmacéuticas, a fin de que los señores facultativos empleen la que crea mejor la indicación terapéutica.

FARMACIA SIMON

(MADRID)

Calle del Caballero de Gracia, número 3, y en las correspondientes de las provincias.

## ELIXIR Y JARABE

### TÓNICO FEBRIFUGO

DE EUCALIPTO

Los felices resultados obtenidos por los señores médicos que han empleado los preparados de Eucalipto de esta casa nos animan cada día más a recomendar su uso en el tratamiento de las fiebres intermitentes, etc. El Eucalipto es reconocido en las mejores condiciones, y para su elaboración se emplean aparatos especiales que impiden la pérdida de sus principios volátiles y la descomposición de los días.

Los pedidos a la Farmacia Simon, Caballero de Gracia, 3, Madrid.

## LICOR DE BREA, GOUDRON,

CONCENTRADO Y DOSIFICADO

Los señores facultativos que han ensayado el LICOR DE BREA que desde 1861 venimos preparando, y estando seguros que han de quedar satisfechos en las condiciones y buen éxito de este agente terapéutico.

Los señores facultativos que deseen dirigir sus pedidos a la FARMACIA SIMON, MADRID, CALLE DEL CABALLERO DE GRACIA, núm. 3, y en los depósitos de esta en las provincias, donde se halla las ventajas relativas a la importancia de sus pedidos.

## EXTRACTO DE ZARZAPARRILLA

DEL DOCTOR SIMON

Cuarenta años de éxito. Se vende en las principales farmacias.

El objeto de esta producto farmacéutico es proporcionar en un volumen reducido una gran cantidad de los principios atemperantes de la zarzaparrilla y demás vegetales que entran en su composición. Empleada contra la sífilis, herpes y demás afecciones cutáneas, y como excelente atemperante lo usan las personas más sanas para disminuir la excesiva plasticidad de fuerza de la sangre.

Los pedidos al laboratorio de farmacia, en Madrid, CALLE DEL CABALLERO DE GRACIA, núm. 3, y en sus depósitos de provincias.

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

COMPANIA DE VAPORES INGLESES PARA PERNAMBUCO, BAHIA, RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES, VALPARAISO, ARIKA, ILLAY, CALLAO DE LIMA Y TODOS LOS PUERTOS DEL PACIFICO, CON ESCALAS EN SANTANDER, CORUÑA, CARRIL, VIGO Y LISBOA.

Admite carga a flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase a los precios siguientes:

PRECIO DE LOS PASAJEROS	A RIO-JANEIRO		MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES		VALPARAISO, ARIKA, ILLAY O CALLAO	
	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª
Madrid (via Lisboa)...	2675	2080	3421	2080	1945	1186
Santander, Coruña...	2910	1980	3430	1960	1175	1186
Vigo, Carril...	2770	1980	3430	1960	1175	1186
Lisboa...	2770	1980	3430	1960	1175	1186

NOTA: En los pasajes de esta compañía, todos los gastos de portuaria, velocidad, sujeción y alimentación de los pasajeros moderados, como en las mejores compañías de este género, y los que se refieren a los alimentos y bebidas, como en las mejores compañías de este género, y los que se refieren a los alimentos y bebidas, como en las mejores compañías de este género.

D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID

## LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

### OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

## PARA MANILA.

El 22 de Octubre saldrá de Onda, y el 27 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español GLORIA.

Informes: D. M. A. Amasategui, en Onda, Galofra y compañía, en Barcelona. Madrid: Huertas 8, bajo, derecha.

## AGUA HIGIENICA PARA LA BOCA

PREPARADA POR EL DOCTOR SIMON

Precio 6 reales frasco.

Hallar un odontólogo cuyas propiedades higiénicas fuesen superiores a las de cuantos se han inventado hasta el día, y cuya adquisición por su poco coste estuviere al alcance de todas las clases, he aquí el objeto que nos hemos propuesto hacer muchos años y creamos haber alcanzado después de repetidas experiencias. Recomendamos, pues, a todos los que deseen conservar sana y limpia su dentadura y la boca fresca y agradable, el uso diario de este agua, con arreglo a la instrucción que va unida a los frascos, seguros de que por ella adquirirán un nuevo título de la confianza con que siempre nos ha favorecido el público en su único despacho en Madrid, calle del Caballero de Gracia, número 3.

## FABRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA AL VAPOR

## MATIAS LOPEZ.

CUENTA 25 AÑOS DE EXISTENCIA

Está premiada en todas las exposiciones a que ha concurrido, y últimamente en Viena con medalla de Progreso.

Para la elaboración de los chocolates tiene montada una de las mejores fábricas de Europa, movida al vapor y con máquinas de considerable fuerza. El aumento que de día en día viene experimentando, demuestra el favor que el público le dispensa.

La bondad de sus clases no tiene rival; la casa que más fabrica y más vende.

Pueden visitarla en las horas de trabajo todo el que quiera, previa presentación de tarjeta o papeleta de la casa.

Pagos: de 4 a 20 rs. libra.

Nadie con más asiduidad e inteligencia prepara este néctar delicioso, vease el tratado que sobre la utilidad y preparación del café escribió el Sr. Lopez en 1870.

Precios: 8, 10 y 16 reales libra.

Reune variadas y excelentes clases el Sr. Lopez en su despacho, Puerta del Sol, número 13. Paquetes de una a ocho onzas.

Pagos: de 2 a 5 reales onza.

El sagú, tapioca, y arrow-root que confecciona el Sr. Lopez, pueden competir en precios y calidad con las más acreditadas del extranjero.

Pagos: a 6, 8 y 14 reales libra.

1.000 puntos de venta en Madrid y 3.000 en provincias.

DEPOSITO CENTRAL, PUERTA DEL SOL, 13.

Para los pedidos dirigirse a la fábrica, Palma Alta, núm. 8.

## CAFES Y TES SUPERIORES

DE LA

## COMPANIA COLONIAL

Antigua es la memoria de estos cafés y tes, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y deliciosos surtidos que han en esta capital.

Estos cafés proporcionan al consumidor una grata y económica economía en el gasto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de cafés en verso que se emplean y del método especial de tostado que fue importado a España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene a su cargo las operaciones, lo que da por resultado la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan así como de la invariabilidad de las clases, condiciones esenciales para la satisfacción del consumidor.

A los que nos hayan probado los cafés y tes de la Compañía colonial, se les invita a que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace muchos años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado más altamente de lo que hubiera podido haberlo la Compañía con sus amos.

Son cinco las clases de cafés que se encuentran siempre listas a la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetes de 4, 8, 10 y 16 onzas, torrados de estado para su mejor conservación. Los precios son 8, 9, 10 y 16 reales libra.

Los señores que deseen comprar en sus artículos de esta clase, desde 10 reales hasta 12, en el depósito central y oficinas en Madrid, calle Mayor, 13 y 10.

DEPOSITO CENTRAL Y OFICINAS EN MADRID, CALLE MAYOR, 13 Y 10.

Nota. Los establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de especias, torrajes y torrajes para conservar y preparar el café.

## INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo (Extr. el método.) Treinta años de éxito porís, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta, 158.

—Entonces, señor, dijo Artagnan, si es para imponerme un servicio como ese, V. M. no tiene necesidad de darme veinte mil libras, que no ganaría.

—Quiero que tengais un estado y una casa, quiero que tengais mesa, quiero que mi capitán de mosqueteros sea un personaje.

—Y yo, dijo bruscamente Artagnan, no quiero el dinero hallado, sino el ganado: V. M. me da un oficio de perezoso, que cualquiera desempeñaría por cuatro mil libras.

Luis XIV se echó a reír.

—Sois un gascon muy fino, señor de Artagnan; me sacais mi secreto del corazón.

—Bah! Luego tiene V. M. un secreto?

—Si, caballero.

—Pues bien, entonces acepto las veinte mil libras, porque guardaré ese secreto, y la discreción no tiene precio en los tiempos que corren. ¿Quiere V. M. hablar ahora?

—Vais a calzarnos las botas, señor de Artagnan, y a montar a caballo.

—¿Ahora mismo?

—Dentro de dos días.

—En buen hora, señor, porque tengo que arreglar mis asuntos antes de marchar sobre todo si hay golpes que recibir.

—Eso puede ocurrirse.

—Se recibirán. Pero, señor, habéis hablado a la avaricia, a la ambición y al corazón también de M. de Artagnan; mas también habéis olvidado una cosa.

—¿Cuál?

—No habéis hablado a la vanidad; ¿cuando seré caballero de las órdenes del rey?

—¿Y eso os tiene ocupado?

—Si tengo a mi amigo Athos, que me está todo el bordado, y eso me ofusca.

—Sereis caballero de mis órdenes un mes después de haber tomado el despacho de capitán.

—¿Cómo dijo el oficial pensativo, ¿después de la expedición?

—Precisamente.

—Entonces hable V. M.

—¿Conoceis la Bretaña?

—Si, señor.

—¿Teneis amigos?

—¿En Bretaña? No a fe mía.

—¿Tanto mejor! Entendeis de fortificaciones?

Artagnan se sonrió.

—Creo que sí, señor.

—Es decir que podreis distinguir bien una fortaleza de una simple fortificación, como se permite a los castellanos nuestros vasallos.

—Yo distingo un fuerte de un parapeto como se distingue una coraza de una cosira de pastel. ¿Es suficiente?

—Si, caballero. Marchareis, pues.

—¿Para la Bretaña?

—Si.

—¿Solo?

—Absolutamente solo. Es decir, que no podreis llevar ni siquiera un lacayo.

—¿Y puedo preguntar a V. M. por qué razón?

—Porque muchas veces hareis muy bien, en disfracaros vos mismo de criado de una buena casa.

—Ciento cincuenta doblones.

—Os lo compro. Aquí teneis un bono de doscientos doblones.

—Pero, señor, necesito mi caballo para viajar.

—¿Y qué?

—¿Qué? ¿Qué es quedais con el mío?

—Nada de eso: al contrario, os lo doy. Solo que como es mío y no vuestro, estoy seguro que me lo contemplareis mucho.

—¿Está muy deprimida V. M.?

—Mucho.

—Entonces, ¿qué me obliga a esperar dos días?

—Razones que yo conozco.

—Eso es diferente. El caballo podrá adelantar esos dos días de los ocho que tiene que andar; mas tenemos la posta.

—No, no, la posta compromete mucho, señor de Artagnan; marchad, y no olvidéis que sois mío.

—Señor, no soy yo quien ha olvidado eso nunca! ¿A qué hora me despediré de V. M. pasado mañana?

—¿Dónde vivis?

—Desde ahora vivo en el Louvre.

—No quiero eso; conservais vuestra habitación en la capital, yo la pagaré. Marchareis de noche en atención a que debéis salir sin ser visto, sin que sepan que me pertenecéis. Punto en boca, caballero.

—Todo lo que ha dicho V. M. se comprende en esa palabra.

—Os preguntaba dónde vivis porque no puedo enviar siempre a buscaros en casa del señor conde de la Fere.